

EL PORVENIR DE LEON,

PERIODICO INDEPENDIENTE.

EN LA CAPITAL, 3 REALES AL MES Y 8 TRIMESTRE.

FUERA DE LA CAPITAL, 3 IDEM IDEM Y 8 IDEN.

PARA HACER LA SUSCRICION.

AÑO XIII.

Dirigirse á la imprenta ó administracion de este periódico en la calle de la Concepcion número 3, pagando adelantado. Ningun original se devuelve aunque no se inserte.

MIERCOLES 9 DE JUNIO DE 1873.

ANUNCIOS Y COMUNICADOS.

Los suscritores tienen derecho á un anuncio al mes de seis lineas gratis. Los demas anuncios y comunicados á precios convencionales, pagando adelantado.

N.º 1211

SALIDAS Y ENTRADAS DE LOS TRENES.

Tren expres correo de Palencia llega á la 1 y 13 de la tarde.—Sale para Brañuelas á la 1 y 44 de tarde.—Idem para Busdongo á la 1 y 42 de la tarde.— Tren misto de Palencia llega á las 8 y 54 de la noche.—Sale para Brañuelas á las 9 de la mañana.—Idem para Busdongo á las 8 y 19 de la id.—Tren misto de Brañuelas llega á las 5 y 43 de la tarde.—Sale para Palencia á las 6 y 10 de la mañana.—Tren misto de Busdongo llega á las 5 y 27 de la tarde.—Tren correo de Brañuelas llega á la 1 y 8 de la tarde.—Sale para Palencia á la 1 y 47 de la tarde.—Tren correo de Busdongo llega á las 12 y 32 de la mañana.

BIEN PENSADO.

El castigo gobierna al mundo, ha dicho uno de los mas célebres legisladores del Oriente antiguo, y un periódico órgano oficioso del gobierno, pide la aplicacion de la máxima Oriental, á los pícaros españoles que han dado en la gracia de irse haciendo ingobernables.

Tiene muchísima razon; aquí donde el derecho y las vías legales, las constituciones políticas y la ciencia de gobernar, han venido sustituyendose por el procedimiento de fuerza, aquí en que todo se confía á la punta de las bayonetas, intérpretes fieles de la opinion pública, en que la seriedad y el patriotismo de muchos políticos, no es mas que una celada, para mal encubrir sus miserables instintos y desbordadas ambiciones, donde el pueblo lo es todo en el nombre y nada en la realidad, siendo el *quid pro*

quo de entrañables afecciones, llegar al festin del presupuesto para arrojarle las migajas, ¿quien se atreverá á negar, que la ilustrada y aristocrática *Epoca* no esté en sus *trece*.

Cuando la fé política se extingue y el fatalismo y la indolencia se apodera de los pueblos, cuando apenas quedan caracteres cuya entereza no se quebrante ante el espectáculo *civilizador* que España está dando á la Europa; no es extraño que pretenda la *Epoca* que mayor castigo nos gobierna, por mas que esta sea ya la fórmula mas acabada, la síntesis mas lógica, la expresion mas completa del actual orden de cosas, en esta desventurada nacion.

Venga pues mayor castigo si cabe, que no hemos de perder por eso nuestro habitual buen humor, si al menos podemos esclamar como los personajes de la zarzuela *Robinson*, ante las dora-

das maravillas de la California. ¡Oh que buen país es este de España! Al ver que ni los españoles mismos, matándose unos á otros por quitame allá esas pajas, arruinando los pueblos con las onerosas cargas y despilfarros que nos ha traído este entretenimiento, bastantes por si para hacer derramar lágrimas como bellotas á los de corazón mas empedernido, ni las tormentas de granizo que destruyen parte de nuestras cosechas, ni la langosta que se lo come todo, ni esa catterva de políticos que se han puesto en jarras en mitad del arroyo, pueden acabar con esta alegría del pueblo español, siempre dispuesto, como nuestros lectores verán á todas horas, á echar una cana al aire, y divertirse, sin cuidarse de mañana. ¡Oh que buen país!

No falta quien diga que los tiempos presentes son tiempos de decadencia; pero la verdad es

que esto de reirse en medio de tantas desgracias y amenazas, que esto de recibir con una sonrisa en los labios hasta las iras del cielo, tiene mucho de aquella impasibilidad y aquel valor inconcebible de los estoicos. Ahí es nada reirse de la muerte. En verdad que si estos son tiempos de decadencia, España vá á morir como aquel grande orador, que despues de una vida tempestuosa, agonizaba pidiendo música y flores.

Muchos banquetes para los grandes, como en los tiempos de los Césares; muchas corridas de toros para la plebe, ó lo que es lo mismo *pan y circenses*, y con esto poco á poco llegaremos hasta el fin, si es que aun falta algo para estar en plena decadencia. Si nuestras horas están contadas que falta nos hace ya mayor castigo; si nuestra ruina es inevitable, según la opinion de muchos; España es consecuen-

15

Y mil gritos de ¡Viva el emperador! se elevaron al cielo. Yo temblaba hasta la punta de los cabellos; mis aguardientes estaban todavia en camino, y me consideraba arrumado.

La distribucion de cartuchos que se hizo en seguida, y la orden dada al batallon de ir á tomar cuantos viveros y ganados hubiese en las aldeas inmediatas para aprovisionar la plaza, me impidieron reflexionar en mi desgracia.

Tenia tambien que pensar en mi propia vida, porque al recibir esta orden, cada cual meditaba en que los aldeanos se defenderian, y es abominable batiirse con gentes á quienes se vá á robar.

Estaba muy pálido mientras reflexionaba esto.

Pero cuando el comandante Thomas nos gritó: «Cargad», y yo mordí el primer cartucho y lo metí en el cañon, y en vez de oír el sonido de la baqueta sentí una bala en el fondo... cuan-

do nos mandó: «Alinear á la izquierda, paso ligero, ¡marchen!», y partimos para la aldea de Barracas y *Bois-de-Chenes*; mientras que el primer batallon llegaba á Cuatro Vientos y Richelberg, y el segundo á Weche y Metting, pensando que íbamos á apoderarnos de todo, á llevarlo todo, y que el consejo de guerra estaba en la alcaldía para juzgar á los que no cumplieran con su deber; todas aquellas cosas nuevas y terribles me sublevaron. Miraba desde lejos la aldea con los ojos turbados, figurándome los gritos de las mujeres y de los niños.

Considera Fritz, lo que es quitar al pobre campesino al principio del invierno lo que le permite vivir; quitarle su vaca, sus cabras, sus cerdos, en fin, todo. Esto es espantoso, mi propia desgracia me hacia comprender mejor la de los demas.

Durante la marcha pensaba además en mi hija Zeffen, en Baruch, en sus

hijos, y exclamaba con todo mi corazón: «¡Alto!»

—Señor, señor, si los enemigos llegaran, ¿qué es lo que ellos harán en una ciudad abierta como Saverne? Se les vá á tomar todo, y quedaremos miserables en veinticuatro horas.

Embargado por estos pensamientos que me cortaban la respiracion veía yo muchos campesinos que nos miraban llegar desde sus ventanas, desde sus puertas, ó en medio de las calles, sin moverse. No sabían lo que íbamos á hacer allí.

Seis gendarmes á caballo nos precedían. El comandante Thomas les ordenó ponerse á derecha y izquierda de las barracas para impedir á los campesinos que llevasen sus ganados á los bosques cuando supieran que íbamos á saquearlos.

Los gendarmes salieron á galope. Llegamos á la primera casa donde

está el Crucifijo de piedra, y se nos dió la orden de «Alto.»

En seguida se destacaron 30 hombres para poner centinelas en las calles, y yo fui uno de ellos. Yo que me contentó, porque preferia estar de centinela á entrar en las cuadras y en los establos.

Cuando marchábamos por la calle Ancha, los campesinos nos preguntaban: ¿qué pasa?—¿Se han hecho cortas de leña?—¿venís á hacer prisiones?

Y otras cosas parecidas. Pero nosotros no contestamos nada, y marchamos con paso precipitado.

Morbone me colocó en la tercera calle de la derecha, cerca de la casa del tío Frantz, á la espalda de la pendiente del valle. Desde allí se oía balar los carneros y mugir las vacas; el tunante Morbone decia guiñando un ojo:

—¡Magníficos carneros debe haber aquí! Vamos á sorprender á los barraqueños. Tú, Moisés, te quedarás aquí.

te con su historia despidiéndose de la vida con una carejada. ¿Acaso han de intimidar las iras gubernamentales á la que no ha hecho otra cosa que reirse de la muerte en los campos de batalla?

Cuando los males no tienen remedio, hay que aceptarlos con seriedad. El pais, por lo que se vé, se encoge de hombros, y se cuida bien poco de lo que venga y menos de su regeneracion; pues, adelante, y ¡vivan las caenas! que diga luego la historia lo que le dé la gana: á nosotros buen cuidado nos dará despues de muertos.

El amor á la pátria, como diria cualquier politico de los de ahora, nos impele, por si hay alguno que despues de muerto quiera gravar sobre su losa un epitafio, á recordar el que puso sobre la suya un filósofo de la antigüedad: «Pasajero, come, bebe y diviértete, que lo demás vale muy poco.

Tres y cuatro meses respectivamente se adeudan á los obreros y empleados de los talleres de la Estacion.

De desear fuera que la Empresa reconociendo sus perentorias necesidades en la época actual, en que aqui se hace el arriendo de habitaciones y pago de alquileres, procurase satisfacerles las mensualidades atrasadas, evitándoles los consiguientes apuros y disgustos; y á nosotros el de dirigirla escitaciones de este género.

Si quiere pasar alguien enristra la bayoneta. Si te hacen resistencia, pincha, y despues haz fuego. Es preciso que se le dé fuerza á la ley.

No sé donde aquel maldito zapatero habia oido esto; pero me dejó en la calle entre dos hayas cubiertas de blanca nieve, y continuó su camino con el resto del piquete.

Esperé, pues, en aquel sitio cerca de veinte minutos, preguntándome qué haria si los aldeanos querian salvar su propiedad, y diciéndome que mas valdria tirar sobre el rebaño que sobre las personas,

Estaba bastante turbado y sentia un gran frio cuando estallaron los gritos. Casi al mismo tiempo empezó el redoble del tambor. Los hombres entraban en los corrales y echaban fuera los rebaños jurando y llorando; algunos querian defenderse. El comandante Thomas gritaba:

que aunque dictadas por el mejor deseo, nos son siempre enojosas.

El estado atmosférico que viene reinando, está siendo causa de que se hayan desarrollado algunas enfermedades, si bien en su mayoría de carácter benigno.

Hemos tenido el gusto de recibir una circular de la Sociedad de Acreedores del Estado por intereses de la Deuda, dirigida por el Sr. D. Estanislao del Cacho, encargado por gran número de aquellos de procurar por todos los medios posibles el mas pronto y económico de hacer sus valores efectivos, y las condiciones bajo las cuales ha sido convenida la admision de toda clase de valores de intereses y amortizaciones.

Al complacer al Sr. Cacho dando de ella conocimiento, creemos prestar un servicio á los tenedores de valores del Estado en esta provincia, por si hubieran de necesitar los buenos oficios de aquella Sociedad.

De la Comision nombrada por el Ayuntamiento, para gestionar la rebaja del cupo de consumos de esta capital, se encuentran ya en Madrid el Sr. Alcalde y Procurador sindico, debiendo salir en breve los demás concejales que la componen.

Terminado el expediente instruido por la Administracion Económica en averiguacion del

—¡A la plaza! ¡echadlos hácia la plaza!

Las vacas escapaban por entre los árboles, Aquello era un tumulto imposible de imaginar, y yo me creia dichoso con no encontrarme en medio de aquel pillaje; pero esta alegría no duró mucho tiempo, porque de repente una manada de cabras, arreadas por dos ancianas, enfiló la calle para descender al valle.

Entonces tuve que calar bayoneta gritando:

—¡Alto!

Una de las mujeres, la tia Migneron, me conocia; llevaba en la mano un palo con una punta de hierro é iba muy pálida.

—¡Moisés, déjame pasar!—me dijo. La otra trataba de hacer entrar las cabras en un pequeño jardin que habia allí próximo, pero la empalizada era demasiado espesa.

célebre *cargo de piedra*, parece ser que el Sr. Escobar ha hecho notificar á la persona que en aquel figura, ingresé á término de 3.º dia en la Caja de aquella dependencia su importe, conminándola de no verificarlo, con ventilar el asunto en los tribunales ordinarios.

Esta clase de negocios deben abordarse de frente, y de resultar cierta la disposicion del Sr. Jefe Económico, no podemos menos de aplaudirla, porque en ella resulta el carácter suficiente para no transigir con consideracion alguna, que pueda afectar á la moralidad de la Administracion de su cargo.

La epizootia que habia cedido algun tanto en los ganados del partido de la capital, ha tomado estos dias algun incremento en los trashumantes, que suelen detenerse en los alrededores, á su tránsito de Estremadura á nuestras montañas.

Conducidos por los voluntarios de la Pola, llegaron anteayer á esta ciudad, varios presos, al parecer prófugos é indocumentados.

Ha sido herido en Valderas al dirigirse á las afueras de aquella villa, uno de los mayores contribuyentes, amigo nuestro, por un ex-alcalde de la anterior situacion.

Parece ser que la causa de la agresion, obedeció á móviles de la Administracion municipal de

De buena gana las hubiese dejado pasar diciendo luego que nada habia visto; pero desgraciadamente el teniente Rollet llegaba por detras gritando:

—¡Atencion!
Y dos hombres de la compañía lo seguian: Nacry y Schweyer, el cervero.

La vieja Migneron, viendo que yo calaba la bayoneta, me gritó apretando los dientes:

—¡Ah! ¡picaro judio. tú me las pagarás!

Estaba tan indignada que no le causaba miedo mi fusil, y tres veces trató de pincharme con su palo; pero entonces ví que para algo servia el ejercicio, porque paré todos sus golpes.

Dos cabras me pasaron por entre las piernas; las demás fueron cogidas. Arrojaron á las ancianas, les rompieron sus paños, y finalmente los camaradas ganaron la calle principal, llena de ganado.

su época, cuyas cuentas no se han presentado en la Diputacion, siendo de estrañar tal abandono despues del tiempo trascurrido, dando lugar con contemplaciones de este género, á sucesos como los que hoy tenemos que lamentar.

Administracion de Consumos de Leon.

Mes de Mayo de 1875.

Resúmen de los valores obtenidos en este mes por las oficinas de recaudacion siguientes.

RECAUDACIONES.

	PSTAS.	CTS.
Central.....	13.723	97
Carnes.....	4.247	00
Estacion.....	97	67
San Marcos.....	1.630	38
Castillo.....	603	87
Castro.....	1.735	00
Corredera.....	294	41
Obispo.....	605	57

Total recaudado..... 22.937 87

Pagado por obligaciones y gastos de administracion..... 4.840 11

Sobrante que resulta á favor de los fondos municipales en este mes. 18.097 76

Leon 31 de Mayo de 1875.—El Presidente de la Comision de Consumos, Luis Ibañez.—El Administrador, Florentino Lopez Granda.

Recibida *La Crónica* en nuestra redaccion hecho ya el número de EL PORVENIR, esperamos contestar en el próximo al *infallible* colega, acerca de la aparicion del Apóstol en la batalla de Clavijo y voto de Santiago; sintiendo en verdad, que nuestra escasa competencia histórica-religiosa y la de nuestros ilustrados colaboradores, tenga que medirse con la de los historiadores famosos del levítico semanario.

La vieja Migneron, sentada al pié del árbol, se arrancaba los cabellos.

De repente llegaron dos vacas saltando por encima de la empalizada y derribando las colmenas y todo lo que encontraron al paso. Por fortuna era invierno y las abejas estaban como muertas en sus panales; de otra manera hubiesen puesto en fuga nuestro batallon.

El cuerno del *hardier* (pastor) sonaba por la aldea; se iba á hacer una requisita en nombre de la ley. El viejo pastor entró en la calle principal y puso en órden los ganados haciéndoles desfilar, los bueyes y las vacas delante, las cabras en seguida, y los cerdos detras.

Los barraqueños los seguian tirando piedras y palos.

NOTICIAS GENERALES.

Acerca de un horrible incidente ocurrido en Reus en el acto de la ejecucion de uno de los dos reos sentenciados á muerte, dice un periódico lo que sigue:

«Después de haber el verdugo ejecutado al reo Soler, se dirigió á Rañé, y por dos veces intentó sujetarle el cuello á la argolla, lo que no pudo conseguir á causa de la dimension de aquella parte, que no permitió cerrar bien el fatal instrumento. Por último se sacó la argolla del ajusticiado Soler, para aplicarla á Rañé, pero á pesar de los muchos esfuerzos del ejecutor de la justicia y de los sufrimientos del que habia de ser la víctima, no pudo conseguirse que la ejecucion tuviese lugar, ofreciendo el caso raro y tal vez sin precedente de tener que dejar en suspenso el cumplimiento de la ley, por lo que el reo fué conducido de nuevo á la cárcel en estado de prostracion que es de suponer. A consecuencia de aquel estado tuvo que sangrarse, suministrándole los demás auxilios que reclamaba.»

Dice un periódico:

«Cuando los absolutistas pretenden fascinar á los contribuyentes diciéndoles que los gobiernos liberales son caros, pueden contestarles que nada hay mas caro que la guerra carlista, pues segun vemos en algunos colegas, los facciosos que bloquean á Bilbao han exigido por pase de un par de bueyes 500 rs., y por un pollo ó un manojo de espárragos dos reales.»

VARIEDADES.

ESPEDICION AL POLO NORTE.

El 29 del mes anterior partió del puerto de Portsmouth la expedicion destinada á explorar las regiones polares, consistente en dos buques de vapor el «Alert» y el «Discovery» bajo la direccion del capitán G. S. Nares, comandante de la expedicion. Una rápida ojeada de las intrucciones dadas á este oficial y sus subordinados por la Real Sociedad Británica, promotora de la empresa no dejaría de sorprender á los que consideran á esta como temeraria y desprovista de resultados prácticos ó científicos; pero nada menos que eso. Descubrimientos meramente topográficos; trazados de nuevos mapas en las desconocidas regiones polares son, segun la opinion de personas competentes, lo de menos importancia de todo lo que puede ganarse con la proyectada exploracion. Lo que será de una importancia práctica y de primer orden es la investigacion de la fuerza magnética terrestre, que en ninguna parte del globo mejor que en dichas regiones puede hacerse, y las areas polares de depresion barométrica a las que se atribuyen las tempestades que se estrellan contra nuestras costas del Norte. Las zonas del espectro

Solar; el resultado de la absorcion terrestre, en ciertas altitudes, de un mantial ártico, examinado por medio del espectróscopo, pueden revelar condiciones en el modo de ser de nuestra atmósfera, que por demasiado sùtiles, no pueden obtenerse directamente del análisis químico.

La transmision del sonido en una atmósfera glacial completamente en calma y el triplicado oleaje de marea que reina constantemente en los mares polares; la formacion de un mundo de hielo en unas regiones que hacen comprender al hombre lo que era la Europa actual un millon de años atrás; los efectos de la temperatura sobre la germinacion de ciertas simientes y plantas, todas son materias que tienen un valor científico considerable y que solo pueden ser claramente dilucidadas con el estudio de tan apartadas regiones. El naturalista puede fundadamente esperar llegar á saber algo mas de lo que sabe respecto de la fauna de la Groenlandia y de sus mares, respecto de esas aves errantes que doquiera se las observa se las vé volar siempre hacia el polo, y respecto de restos humanos ó traza del hombre en latitudes no exploradas todavia.

Los oficiales que van en la expedicion han estado estudiando, durante los últimos meses, la manera mas práctica de servirse de los instrumentos preparados para el efecto, é indudablemente el frío intenso de las regiones polares hará las observaciones que con aquellos se hagan pesadas y hasta dolorosas, por las ampollas é inflamaciones que producirá en la piel de las manos y cara el contacto de todo cuerpo metálico. Para evitar en lo posible estos inconvenientes, todos los tornillos y demás partes de los instrumentos que tienen que ser cogidas por las manos ó aproximadas á la cara, se han forrado cuidadosamente de piel de gamuza.

GACETILLA.

Ecos Locales.

Nihil Novum.

Pues señor, ya está ahí el chico pidiéndome original, pero ¿de qué á escribir voy? de que diablos voy á hablar, si no hay nada que decir, si no hay nada que contar?

¿Hablaré de la langosta que estragos haciendo está? ¿de que la Diputacion para esa plaga estirpar no se desprende de un cuarto y para nada dá un real, que hace economias de uno, y en cambio doce mil dá á cada largo individuo que en la Permanente está?

Esta es cosa resabida y no tiene novedad.

¿Hablaré de los gorrinos, de los perros sin bozal, de calles intransitables,

de la epizootia fatal, de puentes, ruinas, escombros, y otras catástrofes más? ¿ó tal vez de algun fantástico proyecto municipal?

¿Diré que las fregatrices infestan la vecindad con sus tránsitos nocturnos que huelen a *soliman* sin temor de resbalarse y á un alguacil bautizar?

¿Diré que estos angelitos tan descansados estan, que engordan como canónigos sin cuidados, ni pesar?

¿Diré que el Sr. Alcalde es un Alcalde formal, que vela por la cultura de aquesta localidad; mas que no cumplen las órdenes que con sana intencion dá, existiendo de este modo abusos mil sin cortar?

Esto es materia gastada, Esto es hablar de la mar.

¿De qué, en fin, me ocuparé; de qué, de que voy hablar?

¿Diré que hace pocos dias de Trobajo para allá asesinaron un hombre de una manera brutal sin saberse hasta la fecha quienes los *pollos* serán aunque han aprehendido algunos y mas que aprehendiendo están?

¿Diré que en esta provincia anda una plaga fatal de tunos y malhechores que viven de practicar su bien en el mal ajeno debiendo á la sombra estar, en los ilustres Colegios de Melilla ó de Alcalá y lo grande es que se sabe y no se puede evitar?

De esto tampoco hablaré, porque es una antigüedad.

¿Hablaré de la política, de algun preso general, ó de esa guerra maldita que no se acaba jamás?

¿De qué hablaré, pues? De nada, Lo más prudente es callar, y puesto que nada ocurre digno aquí de mencionar vuelvo la pluma al tintero, y acabo... sin empezar.

La feria se aproxima, y que nosotros sepamos, ninguna diversion ni festejo tiene dispuesto el Ayuntamiento ni el comercio para atraer la concurrencia.

Una compañía de Zarzuela que se nos aseguró tener concedido el Teatro, habiendo pasado el término del compromiso, suponemos que habrá de dejarnos otra vez con un palmo de narices.

Verdad es, que las obligaciones y compromisos que adquieren los representantes con el Ayuntamiento de Leon, equivalen á la siguiente formalidad: Venga V. ó no, como mejor le dé gana.

Así anda ello.

Merece indudablemente el favor que el público dispensa al nuevo establecimiento de bebidas gaseosas abierto en la calle del Conde de Luna número 13.

La buena elaboracion de aquella, sus condiciones higiénicas y el esmero con que se sirven, podrán apreciarlo nuestros lectores si su salud ó aficion les guia al espresado establecimiento, mejor que cuantas recomendaciones pudiéramos nosotros hacerles.

Ayer por la tarde hubo un ligero incendio en una casa de la calle de Santa Ana, el que fué sofocado inmediatamente.

Con este motivo, tuvimos ocasion de observar la puntualidad con que se presentaron en el lugar del incendio las Autoridades, compañía de bomberos, guardia civil y tropa de la guarnicion, sin que afortunadamente tuviera ya necesidad de prestar sus servicios.

SALUD Á TODOS de vuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos por la deliciosa harina de salud, LA REVALENTA ARÁBIGA Du Barry, de Londres.

Ninguna enfermedad resiste á la deliciosa *Revalenta* que cura las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis, gastralgias, flemas, vientos, amargor de boca, acedías, pituitas, náuseas eruptos, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, todos los desórdenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre: 75,000 curas, entre las cuales se cuentan las de duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los Doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Certificado núm. 78,934, de Dr. Manuel Saenz de Tejada, Doctor de la facultad de Medicina y Cirugia, Catedrático de la Universidad libre de Córdoba, Médico de su Benef. prov. y del ferro-carril de Merida á Sevilla, etc.

Certifico: Que con el uso de la *Revalenta* Arábica he obtenido en mi práctica varias curaciones de afectaciones gravísimas en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la Aduana de Manila en las islas Filipinas; la de Doña Amelia Gomez, Señora de un Jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 30 años, que sufre meses hace una afeccion de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de Octubre de 1873.

DR. MANUEL SAENZ DE TEJADA.

Seis veces mas nutritiva que la carne y no irrita economizando 30 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de 1/2 libra 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs. 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; y de 24 libras, 300 rs.

Los *bizcochos* de *Revalenta* se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc.

Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida. Se venden en cajas de una libra, 20 rs.; de dos libras, á 34 rs.

La *Revalenta* al chocolate produce apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á las personas y á los niños por débiles que se encuentren. Alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y Compañía calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósitos en Leon, D. Dámaso Merino, Droguería.

SECCION DE ANUNCIOS.

VARIEDAD Y BARATURA

en géneros coloniales y del Reino.
Rinconada de San Marcelo.

Jamon gallego á cuatro rs. libra; salchichon 15; conservas de pescado, alimenticias y de frutas; vinos y licorres; chocolates; tés y cafés; azúcar; bacalao; sopas de varias clases, bujias blancas, de color y con dibujos; aceite superior; aceitunas, pasas, manteca de vaca salada por libras y por barriles; fósforos á 16, 19 y 20 cuartos paquete y otros diversos géneros.

YERBA EN VENTA.

Se vende la de los prados titulados del Obispo y el Canro, en término de esta ciudad. En la calle Santa Cruz, núm. 7, darán razon.

Calle de Zapateria núm. 15, tienda de comestibles, hay de venta buen jamon; quesos de Villalon añejos, de libra y media mas ó menos, y se acaba de recibir el gran vino de Cariñena en botellas de cuartillo y medio.

CASA Y FINCAS EN AZADINOS.

Una casa con todas las comodidades para labranza, una huerta con bastantes árboles frutales, y tierras de regadio, el que desée arrendarlo véase con el encargado D. Deogracias Villabrille, que vive en la calle de la Rua.

Se arrienda en la plazuela del Caño Santa Ana, núm. 8, dos habitaciones con su cocina y un corral huerto, que sirve para almacen de madera, pues tiene un grande portal cubierto, véase con su dueño Antonio Redondo.

CERVECERIA.

La Fábrica de cerveza gaseosa, que estaba en el paseo de las Negrillas, en la casa del Sr. Seijas, se ha trasladado á la calle del Conde Luna, número 13, donde estuvieron las figuras de cera, y se continuará sirviendo á sus numerosos parroquianos tanto en el nuevo local como á domicilio.

REPASO.—Le hay de matemáticas y otras asignaturas de 2.ª enseñanza, en la calle de Serranos núm. 4.

Ya llegó el Alpiste,
Plazuela de la Catedral, núm. 5.

Por D.ª Maria Santos Fernandez, que vive en la Plaza Mayor, núm. 15, se arrienda la casa que hoy ocupa el puesto de la Guardia Civil de esta Capital, en la Plazuela de S. Isidro, y el local que tambien hoy ocupa la herreria de Casimiro Gonzalez, á la plazuela de los Bóteros.

PASTOS SUPERIORES.—En término de Azadinos, se admiten en una pradera veinte ó mas parejas de bues. Para tratar dirigirse á su dueño en la fábrica de harinas LA EMILIANA ó en la calle de la Rua, núm. 7.

ANUNCIO.—El despacho de yeso que estaba junto á la Iglesia del Mercado, se ha trasladado frente al convento de la Concepcion, cuyo género puede competir con lo principal de su clase.

El despacho está abierto todos los dias y su precio es de dos reales arroba y por cargas á 30 idem.

A LOS CONSUMIDORES

CONVENDRA SABER QUE PUEDEN
HALLAR
GRAN VARIEDAD.

De chocolates, cacao, cañelas, azúcares, cafés, sopas, conservas, bacalao, aceitunas, y frutas secas en

El Pasaje de S. Martin.

Donde encontrarán tambien cera elaborada con especial esmero, que podrán comprar ó alquilar, segun les convenga.

Plegaria núm. 8.

Se arrienda el primer piso de la casa del Sr. Bolaños, en la plaza de la Catedral. Tambien se ceden tres pesos de balanza y de tres fieles, arroberos dos de ellos, con sus platos dorados.

En la fábrica de Loza, calle de Serranos, núm. 16, se necesitan operarios para trabajar en dicha industria; tambien se admiten dos aprendices.

En el Palacio titulado del Conde de Luna, se arriendan diferentes habitaciones y dos magnificas tiendas con sus bodegas. El Administrador que vive en la misma casa dará razon de sus precios. 10

BUEN SITIO.—Se arrienda el piso principal de la casa calle de la Catedral, núm. 12, con todas las comodidades necesarias, en la Confiteria del Zaragoza, darán razon del precio.

Se vende la yerba de un prado sito á las inmediaciones de la presa de los Cantos, en la calle de Puerta moneda, núm. 28, enterarán de el precio.

Es de superior calidad, y está para segar á primeros de Junio.

En la tienda de Comestibles, de Gregorio Gomez, sita en la calle San Marcelo, núm. 8, hay de venta tocino jamon, manteca en rama y derretida, embutidos del reino; vino de Toro, Rueda y del país y otros muchisimos géneros que se dan á precios arreglados.

Se arrienda por D. Eusebio Sanchez, la casa núm. 64, de la calle de Renueva, en la misma se venden cajones y serones grandes.

Quien quisiese arrendar una tienda con su trastienda en los Portales de Regla núm. 8, véase con su dueño que habita en la misma casa.

PARA CORTAR LAS CALENTURAS. Hace 31 años venimos preparando con éxito la mas acreditada medicina titulada, la Puchera de Becerril de Campos, con el prospecto para el modo de tomarla.

Quien compone esta las tiene en esta ciudad calle de la Rua núm. 7, para los que la precisen. En la misma casa se dará razon del precio de unas 30 docenas de tabla de piso de chopo.

Se venden en esta ciudad tres casas, juntas ó separadas, sitas en la plazuela de S. Pelayo, señaladas con los números 7 y 9 duplicado; quien desée adquirirlas puede verse con su administrador, Sr. Vallinas, que vive plazuela de las Tiendas, núm. 1.ª, dichas tres casas se enagenarán con bastante equidad.

CHOCOLATES DE MADRID

FÁBRICA MODELO

DE LA COMPAÑIA COLONIAL

FUNDADA EN EL AÑO 1854



La COMPAÑIA COLONIAL fué la que planteó en España, hace catorce años, la fabricacion del chocolate en grande escala, con maquinaria movida por vapor, ofreciendo al consumidor no solo una notable mejoria en las clases con respecto á sus precios, sino que tambien una perfeccion de molido desconocida hasta entonces.

De aquí la gran aceptacion de estos chocolates cuya venta siempre creciente, pasa ya de 6000 libras diarias.

DOCE SON LAS MEDALLAS.

de premio que han obtenido.

Este Establecimiento es el mas considerable, a la vez que el mas adelantado de España en los ramos que abraza de

CHOCOLATES, CAFÉS, TES.
Y TAPIOCA.

DEPÓSITO GENERAL, CALLE MAYOR 18 y 20

MADRID.

Puntos de venta en Leon.—D. José Blanco Muñoz calle de la Plegaria Cereria.—D. Mariano Martinez, calle de la Catedral, núm. 7.—D. Salustiano Crespo, y D. Eusebio Campo.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudiesen contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estómago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifique la sangre é impida el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Ungüento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la cura de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Ungüento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

No. 3.

Se arrienda desde San Juan en adelante una tienda con su trastienda con feria ó sin ella, calle de la Rua, número 18.

Imp. de Garcia Perez y hermano.
calle de la Concepcion, núm. 8.